

des terres (Lac Supérieur) jusqu'aux montagnes Rocheuses, et même jusqu'au pôle nord.

Cette construction dont tout le pays devra être fier mesurera 304 pieds de long, avec les sacristies, et 100 pieds de large. La grande nef aura 225 pieds de long et 54 de large. On pourra asseoir 2,500 personnes dans l'édifice, et on imagine qu'il y en aura presque autant qui pourront se tenir debout aux jours des grands concours. Les deux superbes tours de la façade auront 142 pieds de hauteur.

Malheureusement, il a bien fallu, faute de ressources, retrancher les transepts formant la croix latine traditionnelle et le dôme byzantin. C'est couper les ailes à l'aigle, des ailes de \$100,000; mais le Divin Maître l'a dit: "Il faut s'asseoir auparavant pour calculer les dépenses nécessaires et s'il y a de quoi achever". La raison qui nous a forcés de supprimer le dôme nous a fait renoncer à employer la pierre pour le gable "pignon" du portail.

La nouvelle cathédrale sera en pierre calcaire, couleur crème ou chamois des environs de St-Boniface (Tyndal). Le coût du contrat donné à des entrepreneurs déjà renommés, M.M. Sénécal et Smith de St-Boniface, est de \$225,000 piastres, sans le système de chauffage, l'éclairage et le pourcentage des architectes. Ceci nous donnera une église immense, monumentale, terminée au dehors et au dedans, mais une église.

Il nous faudra donc encore trouver une somme additionnelle de 50 000 piastres et plus peut-être, pour le maître-autel avec baldaquin, huit autres autels, (Ste Vierge, St Joseph, Ste Anne, Ste Famille, St Patrice, St Jean-Baptiste, Sts Cyrille et Méthode et l'autel des âmes du purgatoire dans la crypte des évêques, des bancs, des stalles, un trône, une chaire, des verrières représentant la vie de St Boniface, une table de communion, des orgues, des cloches, etc. etc.

Il y aura donc un vaste champ ouvert à la libéralité des âmes pieuses qui voudraient s'associer à cette grande œuvre toute à la gloire de Dieu, à l'honneur de l'Eglise, et à la sanctification des âmes. Il est à désirer que chaque paroisse, chaque association, chaque famille du diocèse, et même chaque petit enfant, apporte sa pierre, ou son grain de sable, ou sa journée de travail comme aux âges de foi vive, afin que ce soit non-seulement l'œuvre de la ville cathédrale, mais aussi l'œuvre de tout le diocèse.